

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Continuidad prometida.** **Claudia Sheinbaum**, virtual presidenta electa, anunció que el programa Agua Saludable para la Laguna seguirá en su administración, asegurando agua potable para la zona metropolitana de Torreón y Gómez Palacio. Acompañando a **Andrés Manuel López Obrador** en su visita a Coahuila, **Sheinbaum** evaluó el avance del proyecto, que incluye la construcción de presas, acueductos y plantas potabilizadoras para reemplazar pozos contaminados con arsénico. **Sheinbaum** destacó que su administración profundizará el proyecto económico, político y social de **López Obrador**. Agárrense, el segundo piso de la 4T está aquí.

**2. Claridad absoluta.** Así lo dice **Jorge Romero Herrera**, coordinador de los diputados del PAN, ese partido que parece estar en constante estado de “ya merito”. Abiertos a la ciudadanía, claro, pero sólo cuando les conviene. **Romero**, desde su trono plurinominal, habla de diálogo y autocrítica como si fueran conceptos revolucionarios. Mientras tanto, **Claudia Sheinbaum** y Morena celebran su victoria y se preparan para gobernar. **Romero** también tiene palabras dulces para **Xóchitl Gálvez**, pero el verdadero mensaje es que el PAN sigue sin entender a los votantes. A ver si esta vez aprenden algo de sus derrotas. ¡Ojalá!

**3. Adiós, PRD.** **Jesús Zambrano**, dirigente nacional del sol azteca, admite lo que todos ya sabíamos. El partido se apagó. El 2 de junio, la realidad dio un golpe brutal y el ciclo de la Revolución Democrática, tras 35 años, se agotó. **Zambrano**, líder de los famosos *Chuchos*, señala los errores en la coalición opositora. Sin estrategia clara, se dejaron llevar por la ilusión de plazas llenas y encuestas optimistas. La Marea Rosa fue más un espejismo que una ola de cambio. Ahora, el PRD es historia, víctima de sus propios fallos y de un país que ya no necesita su vieja guardia. Fin de una era. ¿Se les irá a extrañar?

**4. Complicidad descarada.** **Limber Gutiérrez Gómez**, alcalde de Tila, Chiapas, sabía de la violencia que Los Autónomos desatarían y decidió no intervenir. Peor aún, los usó para mantenerse en el poder. Representantes de los desplazados denuncian el interés del edil en el retorno de familias, ignorando las tragedias humanas. El 2 de junio, la represión se hizo evidente cuando **Gutiérrez** y Los Autónomos impidieron la instalación de casillas, arrebatando el derecho al voto. Este alcalde no sólo es incompetente, sino cómplice de la miseria y el miedo que afligen a Tila. Un líder que traiciona a su gente. ¿También lo hace el gobernador **Rutilio Escandón**?

**5. Documentación obligatoria.** **Adrián Alcalá Méndez**, comisionado presidente del Inai, nos recuerda que los servidores públicos deben documentar cada acción y garantizar el acceso a esa información. La Caravana Archivística, una iniciativa conjunta del Inai con el Sistema Nacional de Transparencia y el Archivo General de la Nación, capacita a funcionarios en la gestión documental. **Mireya Quintos Martínez**, del AGN, subrayó la defensa de los archivos para asegurar el derecho a la información. **Laura Lizette Enríquez Rodríguez**, del SNT, destacó la capacitación a nivel nacional. Los archivos son el pulso del país. Mantenerlos latentes.

